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パナソニック

松愛会 西中国支部 会報 広島県

山口県

新年を迎えるにあたり、皆様へのご挨拶としては、明るい希望と抱負にあふれた文面

にしたいと思いつつ、「私の愚痴」 題して「私の身近に起きた『少子化』問題」 

 

１．事象１：学校の統廃合による、母校消失の危機 

 山口県立高校の統廃合が発表されました。当地区(柳井)にある

５校（市内に２校、郡部に３校）を、２校（普通・商業で１校、工業・農業・

その他で１校）に集約するそうです。ご経験の方もあると思います

が、母校の校名や校歌がなくなるとは、誠にさみしいものです。 

 我が母校は、５校の中では一番大きな普通高校で、在学中（約５５年

前）は１,６００人生徒がおり、学業はともかくスポーツが盛んな高校でした。特に野球が強

くて、甲子園出場１１回。夏の大会では優勝。準優勝を各１回経験しています。ところが現

在は在校生４５０人。学業スポーツ共に振るわず。野球部は部員確保が難しく、チーム結

成がやっとの事。この状況は他校も同じで、統廃合もやむなしでしょうか。 

 余談になりますが、私は野球が大好きで、地元シニアのソフトボールクラブで土・日早

朝練習をしています。母校の夏の甲子園地区予選では、必ず応援に出かけます。残念な

がら、最近は１～２回戦で負けてしまい、日焼けする心配もありません。 

 

２．事象２：「少年少女パトロール隊」存続の危機 

私は、「柳東地区防犯組合（１９自治会の代表者で構成）」と言うボランティア団体の組

合長をしており、警察署と連携して地区の防犯活動をしています。 

その活動の一環として「少年少女パトロール隊（小学３～６年生の児童から募集）」を組織

して、子供達といっしょに清掃活動や高齢者宅へ訪問活動（「うそ電話詐欺」注意チラシ配

布）、年末の防犯・防火パトロールなどを行います。少年少女の健全育成を兼ねたこの活

動は、今年まで４７年間続いてきました。ところが、今存続の危機に立たされています。も

ともと３０～４０人位の児童が集まってくれましたが、募集をかけても現在は１２人です。

令和６年度は、どうなることやら・・・。 

時代とともに、親も子供も気質が変わってきたのもありますが、やはり問題は少子化

です。当時５００人いた児童が、現在２００人です。当小学校はまだ良いほうで、郊外では

どんどん廃校になっています。 

少子化対策として、いろいろな子育て支援策などバックアップ体制を国として整えつ

つありますが、出生率を上げる決め手にはなっていないようです。誰かが言ったように

「子供１人作ったら１千万円、３人目からは２千万」、冗談抜きに真剣に考えてもいいかも？

ともかく、国の将来のために解決すべき最優先の課題である事は確かです。 

河村支部役員
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 川村 浩文 さん 80歳 広島東部  日詰 敏一 さん 90歳 広島西部

 神田 貞次郎 さん 89歳 広島西部  山下 朝子 さん 87歳 広島西部

 三芳 康爾 さん 85歳 広島西部  中山 勝之 さん 86歳 広島西部

 矢村  一郎 さん 80歳 山口  明地 桂 さん 86歳 広島西部

 江本 幸次 さん 87歳 山口  柴田 忠彦 さん 83歳 広島西部

 三宅 正文 さん 86歳 山口

 野々村 博 さん 85歳 山口

一

　

月

二

　

月

友　愛　訪　問

 お誕生日おめでとうございます。各支部役員又はサポーターからご連絡させ

ていただきます。

10月10日  梅本 芳弘さん 享年61歳 山口 こころよりご冥福をお祈りしたします

弔　事　の　お　知　ら　せ

元気で頑張る会員 

上野 広明 さん 

パナソニックを退職後 広島に戻り、趣味であった『野菜づくり』を本格的に学び、平成

２２年に広島市で初めて開園する【体験型市民農園】の第一号の管理指導者として、ボラ

ンティアで活動をはじめました。 

 野菜づくりの基本は、土づくりからと言われていますが、作る野菜に合わせて施肥・耕

運・畝づくりを行ない、種まき、育苗、定植等一連の管理作業を入園者と一緒に行い、ほ

ぼ無農薬で栽培をしています。 

収穫した野菜は皆さんに持ち帰ってもらいます。(美味しい)と喜ばれています。 

 現在、体験農園では４６組、６０名の入園者と共に活動しています。 

個人区画（市民菜園と同じ）は、６０区画（１０㎡）の管理と指導を行なっています。 

講習日・管理日は週３日（水・金・土） １０：００～１２：００です。 

 春夏・秋冬の野菜づくり計画、種・堆肥・肥料・資材の購入手配、鹿・猪等の防獣対策、草

刈り及び農園の経営管理等 やることが多くてボケる暇がありません。 

 現在も、開園時のモットー 日本一【きれいな農園】【楽しい野菜づくり】を目指して、農

園の仲間たちと一緒に、また（公財）広島市農林水産振興センターのご協力を仰ぎなが

ら、続けていきたいと思っています。 

広島西部地区 健康ボーリング 2023 

 広島西部地区では、10月 22日に「広電ボウル」にて【健康ボーリング】大会を開催しました。 

今回は参加人数が少なく６人+１人見学でした。 

 今回は、過去の実績に基き各人のハンディ

キャップを決定したので、誰でも１位になれる

チャンスがあり ３ゲームを楽しみました。 

 次回 開催時には、ゲーム終了後 懇談の

場を設け、女性会員を含め参加者を募り、より

楽しい会にしたいと思います。 

※紙面スペースの都合により、省略しています。詳しくはホームページをご覧ください。 
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キャップを決定したので、誰でも１位になれる

チャンスがあり ３ゲームを楽しみました。 

 次回 開催時には、ゲーム終了後 懇談の

場を設け、女性会員を含め参加者を募り、より

楽しい会にしたいと思います。 

※紙面スペースの都合により、省略しています。詳しくはホームページをご覧ください。 

節目懇談会のご報告 

広島西部地区では新たな活動として 70 歳と 75 歳を迎える会員を対象(コロナ

の関係で過去 3 年以内に該当される方も対象としました)に 11 月 9 日に『節目懇

談会』と題してマツダミュージアムの見学と昼食懇親会を実施しました。 

当日の参加者は 15 人。 朝 9 時にマツダ本社ロビーに集合し、マツダの歴史や

経営方針の説明があり、工場の見学もさせていただきました。みなさん松下に入

社時の生産実習をした頃の事を思いだされたようです。 

 懇親会では皆さんから近況のお話があり、以前の会報で紹介しました『元気で頑

張る会員』として掲載した和氣さんより、その内容を詳しく説明していただきました。 
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西中国あちらこちら 

１１月３日(金)に、「ゆっくりなかよしウォーキング」と「意外と知らない郷里山口再発

見」を目的に、約５㎞の行程で健康ウォーキング大会を実施しました。 

 山口分会としては初めての企画で参加者があるか大変心配でしたが、まずはやって

みようと言う事で、役員でコースを検討し事前に下見をして当日を迎えました。 

 当日は、集合場所に１０人（内、３組はご夫婦。中には、周防大島から車で約２時間かけ

て参加）の方々の参加を得て、少々暑いくらいの快晴のもとで出発しました。 

 史跡めぐりの行程は下記になります。（中々よく出来た行程で、自画自賛？）  

※一の坂川 写真①参照 

１．十朋亭 醤油醸造で財をなした豪商の住居で、幕末維新期にはその離れが

若き藩士たちの宿泊所として提供され、夜通し口角泡を飛ばして国

政を議論し合ったそうです。 

２．藩庁門 毛利藩の本拠地は萩ですが、山口にも出先機関があり、その門が残

っています。 

３．洞春寺 毛利（長州）藩 始祖 毛利元就の菩提寺 

４．毛利家墓所 萩藩主 毛利家墓所の一部。明治維新当時の藩主 毛利敬親(第 13

代)の墓など。 

５．瑠璃光寺 何と言っても有名なのは、「瑠璃光寺」の五重塔（国宝）で、日本三名

塔の一つです（他は、法隆寺、醍醐寺の各塔）が・・・。現在は、修復工

事中で全く見えません。塔のてっぺんから下まですっぽりと灰色の

カバーで囲まれており、原発の建屋のようでした。＜残念！＞ 極

力、当時にあった材料や工法で修復するため、完成は令和７年にな

るそうです。 

６．菜香亭 写真②参照 

７．龍福寺 写真③参照 

「龍福寺」見学を終え、午後２時半に集合場所に戻ってきました。ちょっと一服して、次回

の再会を期して、それぞれ家路につきました。みなさんの感想としては、「ちょうど良い

距離」「ゆっくり見学出来て、新しい発見があった」「次回、また誘ってほしい」。うれしい

お声いただきました。 

① ② ③


